

# *Miguel Díaz-Canel explique les défis découlant du plan pour le retour à la nouvelle normale à Cuba*

---



**Le président Miguel Díaz-Canel a souligné que la sauvegarde des vies humaines est prioritaire pour le gouvernement cubain.**

La Havane, 9 oct. (RHC).- Le président cubain, Miguel Díaz-Canel, et le Premier ministre, Manuel Marrero, ont présenté ce jeudi la stratégie adoptée ces derniers jours par le Bureau politique du Parti Communiste de Cuba pour le retour à la normale à Cuba.

Miguel Díaz-Canel a consacré la première partie de son allocution à la gestion du Covid-19. Il a expliqué que début avril, après le pic de la maladie, Cuba a acquis un plus grand apprentissage au sujet des variabilités du nouveau coronavirus. Il a mis en exergue la contribution du personnel de la santé, de la communauté scientifique et les organisations populaires qui ont eu des résultats encourageants dans la lutte contre la résurgence de foyers de la maladie.

Cuba avance aujourd'hui en ce qui concerne le contrôle épidémiologique, ce qui a été analysé au sein du Bureau politique du Parti.

Il y a été décidé de réadapter le schéma de la lutte contre le Covid-19.

«Nous devons mettre à jour la manière dont nous gérons le Covid-19. Nous avons des données très intéressantes qui peuvent nous aider dans cette analyse. Aujourd'hui le monde compte plus de 36 millions de cas. L'Amérique Latine en recense 17 millions, presque la moitié du total et Cuba comptabilise 5 917 à ce jour. Le taux par millions d'habitants dans le monde est de 4 679. Celui des Amériques est de 16 998 et celui de Cuba n'est que 528,2.

Le monde a d'ores et déjà dépassé le million de décès. L'Amérique Latine comptabilise plus d'un demi-million. A Cuba, et nous le déplorons, 123 personnes sont en décédées.

Le taux de létalité dans le monde est 2,9%, dans les Amériques, 3,3 et à Cuba il est aujourd'hui 2,079.»

Miguel Díaz-Canel a rappelé que Cuba a soigné dans des milieux hospitaliers la totalité des cas et leurs contacts et pourtant les hôpitaux cubains ne se sont pas effondrés. Cuba n'a pas eu à déplorer de décès d'enfants, de femmes enceintes et de personnel soignant.

Cuba a développé plus de 700 recherches et 16 essais cliniques.

La planification a beaucoup joué dans les résultats que montre Cuba en ce moment. La pandémie a eu un fort impact sur le budget national. Mais Cuba a défendu, a souligné le président Díaz-Canel, son principal trésor, la vie du peuple.

Aujourd'hui sur la base des résultats obtenus, notre pays fait des pas pour entreprendre une nouvelle étape où il est important d'apprendre à vivre avec la maladie.

«Il faudra désormais changer quelques conduites sous un critère plus rigoureux pour le dépistage précoce des malades et de leurs contacts. L'isolement ne se bornera pas toujours aux centres aménagés pour cela. Il sera observé à domicile et suivi par notre système d'attention primaire qui s'est réchauffé et consolidé dans la lutte contre le Covid-19».

Miguel Díaz-Canel a appelé à une plus grande responsabilité de la part de tous. Le président s'est d'autre part référé au renforcement du blocus par le biais d'un discours qui cherche à discréditer nos leaders.

«Et dans le cadre de cette campagne on tente de prouver l'incapacité administrative, gouvernementale et on cache les progrès de notre pays. On attaque constamment, et c'est quelque chose que notre peuple doit bien discerner, les principales sources de revenus de notre pays pour tenter d'étrangler la santé, le tourisme et les transferts d'argent, entre autres».

Miguel Díaz-Canel s'est également référé à la stratégie mise en place pour donner un nouvel élan à des secteurs clés dont l'agriculture.

Il s'est d'autre part arrêté sur les actions visant à la réunification monétaire, une question analysée il y a quelques jours seulement par le Bureau politique du Parti.

«Cette tâche a un caractère interdisciplinaire très transversal et il faut nécessairement l'appliquer au milieu de la situation complexe que nous vivons en ce moment. Nous avons analysé tous les éléments des pas à suivre pour l'appliquer dans les conditions actuelles, jusqu'où on peut arriver et comment continuer à avancer par la suite».

Le président cubain a toutefois signalé que l'unification monétaire et cambiaire ne va pas résoudre à elle seule les problèmes de l'économie cubaine.

De son côté, le Premier ministre, Manuel Marrero, a expliqué le plan adopté par le Bureau politique du Parti pour le retour à la nouvelle normalité. Ce plan est divisé en trois étapes et diverses phases. Il tient compte de toute l'expérience accumulée afin de préserver la santé du peuple.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/236320-miguel-diaz-canel-explique-les-defis-decoulant-du-plan-pour-le-retour-a-la-nouvelle-normale-a-cuba>



**Radio Habana Cuba**